

## La Presidencia europea de la república Checa presenta su web y recibe el relevo de Francia

El próximo 7 de enero la República Checa toma oficialmente el relevo de Francia al frente de la Presidencia de la Unión Europea (UE). Por ello, hoy el gobierno checo ha dado a conocer su nueva web, que recogerá los asuntos más importantes de este semestre. Es la primera vez que el gobierno checo toma la Presidencia desde su entrada en la UE en 2004.

SINC

2/1/2009 11:05 CEST

# EU2009.CZ



Logo de la presidencia checa para el primer semestre de 2009.

En una rueda de prensa en la Conferencia Europea de Infraestructuras de Investigación, en Versalles (Francia), la ministra francesa de Educación Superior e Investigación, Valérie Péresse, ha destacado los aspectos más relevantes del pasado semestre, mientras que su homólogo checo, Vlastimil Ruzicka, ha presentado los planes de la Presidencia checa para Educación Superior e Investigación en los próximos seis meses.

Las prioridades del gobierno checo serán la evaluación del impacto del VI Programa Marco en la economía, la financiación de infraestructuras de investigación, el refuerzo del Espacio Europeo de Investigación (*European Research Area, ERA*) mediante fondos estructurales y el aumento de la movilidad de investigadores.

### **El legado francés**

Entre otros asuntos, en el semestre francés se han adoptado un número importante de políticas para reforzar el ERA, incluida la iniciativa *Joint Programming*, que busca aumentar la cooperación entre los programas estatales de financiación de la investigación.

"El primer programa se centrará en el alzheimer y otras enfermedades neurodegenerativas", ha asegurado Péresse. Nueve países habían expresado ya su interés en trabajar conjuntamente sobre este asunto, que ha sido una de las prioridades de la presidencia francesa.

También se ha alcanzado un acuerdo en la iniciativa de impulsar la movilidad de investigadores y sobre una estrategia europea para la cooperación internacional en investigación.

Bajo la presidencia francesa, los ministros europeos de investigación acordaron también una visión para la investigación europea en 2020, en la que "el ERA esté abierto al mundo, responda a las necesidades de la sociedad y guíe la competitividad europea".

Francia también ha avanzado en el apoyo a la proposición de la Comisión sobre un marco legal para las infraestructuras de investigación paneuropeas, aunque todavía no exista un acuerdo sobre la exención del pago del Impuesto sobre el Valor Añadido (IVA) para las mismas, un problema que se

abordará en el primer semestre de 2009.

### **Tres prioridades para una “Europa sin barreras”**

En la presidencia checa, según el ministro Kuzicka, habrá tres prioridades relacionadas con la Educación Superior y con las áreas de investigación.

En primer lugar, se organizará una conferencia para lanzar un debate sobre los impactos de la coordinación de la investigación mediante los Programas Marco, a la que están invitadas más de 300 personas. “Queremos descubrir qué impacto ha tenido el VI Programa Marco en la economía”, ha asegurado el representante checo.

Otra prioridad será mejorar el uso de los fondos estructurales para que puedan financiar infraestructuras de investigación y reforzar el ERA. El gobierno checo quiere asegurar que las infraestructuras europeas de excelencia “se repartan por todo el territorio europeo y no se concentren en unos pocos países”.

La tercera prioridad es incrementar la movilidad investigadora, una voluntad recogida en el lema de la presidencia checa: “*Europe without barriers*” (Europa sin barreras).

La investigación y la cooperación en investigación serán también un eje del semestre checo, cuyo plan final es impulsar la llamada ‘quinta libertad’, es decir, la libre circulación de la información y del conocimiento.

-----  
Los eventos de la presidencia checa se pueden consultar en la web de la Oficina Europea:

<http://www.oemec.es/>

<http://www.oemec.es/spanishpresidency/presentacion-prioridades-de-la-presidencia-checa>

Creative Commons 4.0

Puedes copiar, difundir y transformar los contenidos de SINC. [Lee las condiciones de nuestra licencia](#)